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1. СМИ о Таймыре 
 
Воды Енисея пополнились более 460 тыс. мальков сибирского осетра 

Таймырская энергетическая компания (НТЭК), дочернее предприятие «Норникеля», 
выпустила в 2025 году в Енисей первую партию молоди ценных пород рыб.  За один день на 
юге Красноярского края более 460 тыс. мальков пополнили сибирскую реку. 

В текущем году их количество достигнет 3 млн, так же как в 2023 и 2024 годах.  
Выпуск мальков производится в рамках масштабной многолетней программы 

«Норникеля» по восстановлению биоресурсов на Таймыре. 
Цель программы – полностью восстановить состояние водных биоресурсов и 

поддерживать их на уровне, обеспечивающем максимально устойчивую добычу и 
биологическое разнообразие. 

Проект зарыбления Енисея реализуется по соглашению с Росрыболовством. «НТЭК уже 
третий год проводит масштабные мероприятия по зарыблению Енисея. Все планы по 
выпускам прошлых лет полностью реализованы. И в этом году, в июне, мы начинаем нашу 
большую работу. В нашей совместной работе с Росрыболовством и ВНИРО задействованы 
сотни специалистов, в том числе научные работники, которые проводят самые масштабные 
рыбохозяйственные исследования в новейшей российской истории», – рассказал 
руководитель проектов НТЭК Владимир Воронков. 

…Напомним, соглашение «Норникеля» с Росрыболовством действует до 2050 года и 
предусматривает выпуск в Енисей и водоемы Норило-Пясинской озерно-речной системы 510 
млн экземпляров молоди ценных видов рыб: осетра, муксуна, чира, сига и нельмы. 

Также по мировому соглашению 2022 года НТЭК, Всероссийский научно-
исследовательский институт рыбного хозяйства и океанографии (ВНИРО) и Енисейское 
территориальное управление Росрыболовства договорились о крупнейших научных 
исследованиях водных объектов Таймыра.  Институт будет проводить регулярные 
исследования до 2051 года… 

НИА-Красноярск 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
На ремонт дороги Норильск — Дудинка будут планировать федеральные средства 

Делегацию столичных парламентариев приветствовали пять коренных этносов Таймыра 
на своих родных языках. В течение дня члены думского Комитета по развитию Дальнего 
Востока и Арктики посетили градообразующее предприятие, осмотрели 
достопримечательности Дудинки, побывали в краеведческом музее и провели встречу с 
местными властями. 

В Заполярном транспортном филиале компании «Норникель» депутаты Госдумы 
ознакомились с деятельностью Дудинского морского порта. Главным же мероприятием стала 
рабочая встреча с руководством Таймырского Долгано–Ненецкого муниципального района, 
депутатами Таймырского Совета депутатов и Дудинского городского Совета, на которой 
обсудили мастер–план агломерации Норильск — Дудинка. 

Как отметил председатель Комитета Госдумы по развитию Дальнего Востока и Арктики 
Николай Харитонов, ключ к развитию экономики страны лежит в Арктике и Дальневосточном 
округе, поэтому всё, что наработали в ходе четырёхдневного визита в Норильск и Дудинку, 
депутаты постараются реализовать. Главная задача сейчас — ускорить развитие северных 
территорий, чтобы люди ехали жить сюда, а не отсюда. 

Один из острых вопросов, который поднимали на встрече — состояние автодороги 
Норильск–Дудинка. Заместитель председателя Законодательного собрания Красноярского 
края Дмитрий Свиридов подчеркнул, что это тот объект, который должен быть продвинут в 
решении задач мастер–плана, поскольку эта дорога соединяет в агломерации Норильск и 
Дудинку. 

«Это будет очень дорогостоящий ремонт. Грубо говоря, за средства, потраченные на 
ремонт одного километра этой дороги, на материке можно отремонтировать пять километров. 
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Но мы понимаем, что с учётом важности наших территорий, которые формируют 
значительную часть регионального бюджета, выход коммуникаций на качественный уровень 
должен находиться в приоритете. Мы сегодня обсуждали эти предложения. Понятно, что мы 
будем бороться, и наши коллеги обещали нам поддержку в том, чтобы значительная часть 
расходов по трассе до Дудинки легла на федеральные средства», — пояснил Свиридов. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
За лето-2025 в оздоровительных и спортивных лагерях отдохнет более 800 детей 
работников компании 

В Норильске 5 июня стартовала детская оздоровительная компания «Норникеля». В 
первую смену на 41 день в лагерь «Морская волна» отправились 330 детей сотрудников 
компании. Всего летние каникулы в Краснодарском крае проведут 700 детей сотрудников 
компании. 

«Этот год отличается от предыдущих. Более десяти лет наши дети ездили в 
оздоровительный лагерь «Вита» в Анапу, но из-за сложившейся неблагоприятной 
экологической обстановки в Анапе мы были вынуждены в этом году сменить дислокацию», – 
пояснил начальник отдела оздоровления и отдыха работников управления реализации 
социальных проектов ЗФ «Норникеля» Александр Толочко. – Этим летом в лагере 
Краснодарского края отдохнут почти 700 ребятишек – детей сотрудников всех 
производственных площадок «Норникеля»: с Кольской, из Москвы, Питера, Саратова, 
Красноярска. Самая большая группа – из Норильска». 

Спикер подчеркнул, что лагерь «Морская Волна» отвечает всем требованиям компании. 
«Место отдыха располагает развитой инфраструктурой, современными спортивными 

площадками: баскетбольной, волейбольной, футбольным полем. Есть открытый бассейн. 
Ребят ждет хорошая культурно-досуговая программа, спортивные состязания, различные 
мастер классы. В стоимость путевки включены пять экскурсий», – отметил Александр 
Толочко.  

Несмотря на сложный маршрут проезда в лагерь – сначала нужно лететь шесть часов из 
Норильска до Сочи, далее дети пересядут на поезд и доедут до Туапсе, а там уже на 
автобусах до лагеря, – будут соблюдены все требования, предъявляемые к перевозкам групп 
детей. В пути будет организовано питание и обеспечен питьевой режим. Группу сопровождает 
медицинский работник на случай оказания первой медицинской помощи. Дополнительно для 
содействия в дороге везде маленьких путешественников будут встречать волонтеры. 

Вторая летняя смена для 330 детей стартует 16 июля – она также продлится 41 день. 
Также 26 июня запланирована отправка детей в спортивный лагерь в Казань. Туда поедут 158 
детей, которые занимаются в спортивных секциях по хоккею, фигурному катанию, плаванию и 
водному поло. У юных спортсменов в лагере продолжится тренировочный процесс в течении 
30 дней. 

Стоит добавить, что в 2025 году на проведение детской оздоровительной компании 
«Норникель» выделил 228,7 миллиона рублей. На путевку в лагерь «Морская волна» 
родители потратят только десятую часть от полной стоимости – это 16 тысяч рублей. 
Многодетные – всего пять процентов, или восемь тысяч рублей. Затраты на проезд 
«Норникель» полностью берет на себя». 

 «Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Создание индустриальных парков в Красноярском крае получит федеральную 
поддержку 

Власти региона готовят коллективную заявку на участие в конкурсе субсидий от 
федерального центра. Сбор проектов продлится еще полторы недели. 
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Предприниматели, которые намерены создать в Красноярском крае индустриальные 
парки, смогут рассчитывать на помощь из бюджета государства. Для этого их проекты должны 
быть включены в соответствующую заявку региона на участие в конкурсе федеральных 
субсидий. 

Сбором инициатив для включения в этот перечень занимается агентство развития МСП 
Красноярского края. Полученные проекты пройдут предварительную оценку, по итогам 
которой будет приниматься решение. 

ДК 
 

В Красноярском крае еще 8 иностранцев лишились гражданства РФ за тяжкие 
преступления 

В Красноярском крае решением органов внутренних дел за тяжкие и особо тяжкие 
преступления 8 иностранцев лишили российского гражданства. Об этом рассказали в 
полиции региона. 

За преступления связанные с хранением и распространением наркотических веществ в 
значительных, крупных и особо крупных размерах утратили российские паспорта 7 жителей 
края. Еще один мужчина лишился гражданства РФ за распространение запрещенной 
информации в интернете. Сейчас злоумышленнику 33 года. Известно, что гражданином 
России он стал 20 лет назад — в 2005-ом. 

«В настоящее время у данных лиц полицейскими изъяты паспорта граждан Российской 
Федерации. После отбывания назначенного наказания каждый из осужденных будет обязан 
покинуть территорию страны. В случае неисполнения данного предписания будут применены 
принудительные меры по удалению правонарушителей из РФ», — прокомментировали 
ситуацию стражи правопорядка. 

В полиции отметили, что Управление по вопросам миграции ГУ МВД России по краю 
продолжит работу по данному направлению. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Все губернаторы в 2025 году на выборы пойдут от «Единой России» 
Все губернаторы и врио глав регионов, которым предстоит избираться в сентябре, будут 

выдвинуты на выборы от «Единой России». Об этом «Ведомостям» сказали два собеседника 
в партии. Исключением будет лишь глава Чувашии Олег Николаев, который является членом 
«Справедливой России», а в губернаторских выборах будет участвовать, как и в 2020 г., в 
качестве самовыдвиженца. Большинство из тех, кто идет на выборы, являются секретарями 
региональных отделений «Единой России». 

В единый день голосования 14 сентября на прямых выборах будут избираться 
руководители 20 регионов. Из них восемь сейчас в статусе врио. В Ненецком автономном 
округе, который в марте возглавила Ирина Гехт, за кандидатуру губернатора будет 
голосовать законодательное собрание. 

По словам одного из собеседников в «Единой России», партия будет выдвигать и тех 
губернаторов, которые не являются секретарями региональных отделений, – это врио главы 
Новгородской области Александр Дронов, врио главы Ростовской области Юрий Слюсарь, 
врио главы Курской области Александр Хинштейн, врио главы Оренбургской области Евгений 
Солнцев, губернатор Краснодарского края Вениамин Кондратьев, глава Камчатки Владимир 
Солодов. 

Кроме этих четверых врио, оставшиеся четверо стали секретарями региональных 
отделений: Денис Паслер в Свердловской области, Евгений Первышов – в Тамбовской, 
Ростислав Гольдштейн – в Коми, Мария Костюк – в Еврейской автономной области. «Единая 
Россия» выдвинет также и тех глав регионов, которые пять лет назад, в 2020 г., будучи врио, 
шли на выборы самовыдвиженцами – это Игорь Кобзев в Иркутской области, Дмитрий 
Махонин в Пермском крае, Владимир Солодов на Камчатке. 
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Сейчас президиумы политсоветов региональных отделений единороссов 
формально определяют, кого выдвинут на выборы. Это уже было определено в Оренбургской 
области, Краснодарском крае, Татарстане и др. 

После пенсионной реформы 2018 г. многие губернаторы шли на выборы 
самовыдвиженцами. Такое решение критиковал председатель «Единой России» Дмитрий 
Медведев. В первый раз он с такой критикой выступил после региональных выборов 2019 г., 
когда сразу шесть из 16 кандидатов от власти пошли на выборы самовыдвиженцами. «У 
людей возникает недоумение. Если кандидат идет от «Единой России», то почему он 
прячется? Наши сторонники начинают в нем сомневаться и могут не проголосовать. А те, кто 
не собирался голосовать за кандидата «Единой России», все равно за него не проголосуют: 
партия же его поддерживает», – говорил Медведев, подчеркивая, что такую практику надо 
прекращать. Почти исчезла такая практика только после 2022 г., когда выросли рейтинги 
властей, в том числе «Единой России» и губернаторов. 

Самовыдвижение глав регионов имело смысл при относительно конкурентных выборах, 
когда шла борьба за голоса избирателей, говорит политолог Александр Кынев: «Кроме того, 
самовыдвижение было на фоне пенсионной реформы. После начала спецоперации все 
поменялось, в условиях, по сути, чрезвычайной ситуации критика власти исчезла, поэтому 
никто и не скрывает свою принадлежность к «Единой России» – и вся политическая машина 
работает на партию». 

Избиратели могли бы обращать внимание, идет глава региона на выборы 
самовыдвиженцем или от партии, тоже только в условиях, когда публично бы 
артикулировались претензии к власти, объясняет Кынев. «Когда есть недовольство, об этом 
кто-то должен говорить вслух. Сейчас же в ходе избирательных кампаний обсуждают темы 
самокатов, бездомных животных и др., а ключевые темы госполитики не затрагиваются 
вообще. В регионах критики «Единой России» с 2022 г. нет вообще в условиях единства 
вокруг флага. Даже в тех регионах, где есть за что критиковать губернаторов, оппозиция 
ведет себя осторожно», – говорит эксперт. 

Для избирателей не принципиально, идет ли глава региона на выборы от партии или 
самовыдвиженцем, говорит президент фонда «Петербургская политика» Михаил Виноградов: 
«Так или иначе губернаторы воспринимаются как представители власти». При этом «Единая 
Россия» перестала восприниматься как источник антирейтинга, говорит он: «Потому что было 
много представлений о том, что избиратели лояльны Путину и власти, но не партии». 

Ведомости 
 

Проект основ государственной языковой политики скоро представят Путину. Документ 
готов, но поручения президента по иностранным заимствованиям и языкам народов РФ не 
исполнены 

Разрабатываемый с ноября 2024 г. проект основ государственной языковой политики 
России представят президенту Владимиру Путину в ближайшее время. Об этом сообщила 5 
июня его советник Елена Ямпольская. Основы, как отметил президент, обеспечат развитие и 
защиту госязыка как «доминанты общероссийской гражданской идентичности» и помогут 
сохранить языковое многообразие народов страны. РФ также предстоит укрепить позиции 
русского языка в мировом гуманитарном пространстве, добавил Путин на заседании Совета 
по реализации госполитики в сфере поддержки русского языка и языков народов России. 

По словам президента, важно избавляться от вульгарных и механических иностранных 
заимствований, которые засоряют и коверкают язык. «В общественном пространстве следует 
использовать наш исторический алфавит – кириллицу, а не «кашу» из латиницы и других 
символов», – сказал он. После Путин попросил не затягивать создание государственного 
реестра языков народов России. Речь идет о «защите общего языкового пространства нашей 
страны», отметил он, предложив учредить День языков народов страны 8 сентября – в день 
рождения Расула Гамзатова. Поэт считал родным два языка: аварский и русский, подчеркнул 
Путин. Глава государства также попросил свою администрацию и правительство подготовить 
проект указа о праздновании 225-летия со дня рождения поэта Федора Тютчева в 2028 г. 
«Обращаясь в одной из своих работ к европейцам <...> он писал: Россия готова уважать вашу 
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историческую законность, но и вы со своей стороны научитесь уважать нас в нашем 
единстве и силе», – привел строки Тютчева Путин. 

Работа над законом о языках народов РФ продвигается медленно, признала 
Ямпольская, пообещав, что в ближайшее время она завершится. Аналогичная ситуация с 
законодательной инициативой, которая ограничивает использование англицизмов, Госдума 
приняла ее только в первом чтении, рассказала советник президента. По ее словам, с разных 
сторон предпринимаются попытки вывести некоторые сферы из-под действия инициативы – 
например, рекламу. 

Наряду с этим с опережением было выполнено поручение президента по созданию 
мобильной игры «Скажи по-русски», отметила Ямпольская. «Английский емкий, удобный, я 
его обычно сравниваю с лапшой быстрого приготовления. Кипятком залил, вот у тебя в одном 
слове сразу масса значений. А русские слова – это натуральные ингредиенты, из которых 
получается сытное, вкусное, полезное блюдо. <...> Английский – он для тех, кто торопится, а 
русский – для тех, за кем вечность», – сказала советник. Ямпольская также выдвинула новые 
предложения, которые совет готов взять в работу. Среди них – разработка инициатив по 
развитию интереса к книгам с дошкольного возраста и создание в национальном центре 
«Россия» пространства, посвященного русскому языку. Кроме того, Ямпольская обратила 
внимание, что в РФ не наберется и десятка музеев русского языка и кириллицы. 

Путину также рассказали о поддержке русского языка на «исторических воссоединенных 
территориях». Ректор Крымского республиканского института постдипломного 
педагогического образования Александр Рудяков поблагодарил президента «за март 2014 г., 
за возможность жить в родной стране». По его мнению, «чувство всех крымчан» описывают 
строки авторства поэта Анатолия Пшеничного: «Мы сумели исправить ошибку: в слове 
«Крым» снова пишется «ы». Рудяков рассказал, что с 2015 г. в Крыму проходит съезд 
местных русистов. Он попросил расширить его географию и в 2026 г. провести съезд 
русистов на «наших освобожденных исторических территориях». 

Президента также попросили создать на основе одного из российских вузов единый 
национальный межведомственный научно-методический центр по продвижению русского 
языка в мире. С таким предложением выступил ректор Института русского языка им. Пушкина 
Никита Гусев. Путин поддержал его и сообщил, что попросит администрацию и правительство 
заняться этим вопросом. А башкирский писатель Камиль Зиганшин обратился к президенту от 
лица всех авторов, пишущих на языках народов России. Он попросил передать литературный 
журнал «Дружба народов», который после распада СССР существует как частное издание, в 
ведение Союза писателей (СП). По словам Зиганшина, материалы, публикуемые в журнале, 
«не способствуют росту патриотизма». Председатель СП, помощник президента Владимир 
Мединский присутствовал на заседании. Он сидел между Путиным и Ямпольской, но с 
заявлениями не выступал. 

Ведомости 
 

«Тревожный фактор»: вице-премьер РФ спрогнозировал сокращение ввода жилья на 
треть 

Вице-премьер России Марат Хуснуллин заявил, что объемы ввода жилья могут 
сократиться на треть в 2027 году. Такой прогноз он сделал в интервью телеканалу «Россия-
24». 

По словам Хуснуллина, есть «нехорошая тенденция», связанная с остановкой новых 
строительных проектов. Также он отметил, что многие застройщики стали замедлять темпы 
строительства начатых объектов из-за нехватки средств на эскроу-счетах. Это может 
привести к тому, что запланированные сроки сдачи домов перенесут на следующий год. 

«Это означает, что в 2027 году не будет ввода жилья или будет значительно меньше. 
Это первый тревожный фактор», — сказал вице-премьер России. 

Он отметил, что правительство разрабатывает меры по предотвращению такого 
сценария. Вместе с губернаторами уже спланирован ряд шагов, которые позволят не 
допустить серьезного сокращения объемов жилищного строительства. 
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Кроме того, вице-премьер выразил надежду, что после отмены комиссии ипотеку 
станут брать чаще, что поможет пережить непростой период. 

Заложенного ранее запаса прочности строительной отрасли при текущей ставке ЦБ 
хватит до конца этого года, заявил сегодня вице-премьер РФ Марат Хуснуллин. "Я считаю, у 
нас запас прочности есть до конца года. Если ставка будет продолжать (быть такой высокой) 
и источников финансирования не будет, рынок жилищного (строительства) может обрушиться 
с необратимыми последствиями", - отметил Хуснуллин в интервью "Вестям" (ВГТРК). 

Он напомнил, что высокая ставка - сдерживающий фактор для ипотечного кредитования, 
развития бизнеса, покупки новых площадок, модернизации ЖКХ и промышленности 
материалов. 

"Мы как бы цель этой ставки понимаем, но хотелось бы, чтобы мы ее пережили как 
можно быстрее, потому что иначе последствия могут быть необратимыми", - подчеркнул 
вице-премьер. 

ИА "Финмаркет", newslab 
 

Юрист рассказал, что опоздавшие на рейс смогут использовать обратный билет 
Пассажиры, которые опоздали на рейс, с 1 сентября смогут воспользоваться обратным 

билетом, рассказал юрист, глава центра правопорядка Москвы и Подмосковья Александр 
Хаминский. 

По его словам, действующий приказ Минтранса РФ и правила авиаперевозчиков 
позволяют аннулировать билет в обратную сторону, если пассажир не пришел к месту 
вылета. Хаминский отметил, что в этом случае, если гражданин смог другим способом 
добраться до пункта назначения, улететь домой по обратному билету он уже не мог. 

Согласно новому приказу, который вступит в силу с 1 сентября, это правило отменяется. 
Теперь пассажир сможет воспользоваться обратным билетом независимо от явки на первый 
полет, пояснил юрист в беседе с РИА Новости. 

Эксперт добавил, что также с начала осени при отказе пассажира от всей перевозки или 
от ее части, авиакомпания или агент обязаны вернуть тариф за билет и сборы, если 
условиями предусмотрен возврат средств. 

Авиаперевозчик может удержать только плату за операции по осуществлению возврата, 
сбор за предоставление услуг автосистем бронирования, сбор за оформление билета и сбор 
за оформление квитанции оплаты сверхнормативного багажа, подчеркнул Хаминский. 

runews24.ru 
 
Стало известно, как мошенники воздействуют на жертву. Мошенники дают жертве 40 
минут на оформление кредита в банке 

Телефонные мошенники дают жертве 40 минут на оформление кредита в банке, а если 
человек не выходит на связь после этого времени, то преступники сами снова звонят ему, 
сообщили РИА Новости в силовых структурах, сославшись на полученные материалы после 
задержания мошенников. 

Согласно инструкции, телефонные аферисты объясняют жертве, что не смогут 
оставаться с ним на связи, когда тот пойдет в банк. "Поэтому, когда человек будет заходить в 
банк, ставится таймер на 40 минут", - говорится в инструкции. 

При этом мошенники убеждают человека, что если он не успеет за 40 минут выйти из 
банка и позвонить самостоятельно, то аферист якобы по инструкции обязан будет сам 
связаться с человеком. Кроме того, они заставляют жертву, отвечая на звонок в банке, 
разговаривать с мошенником на "ты". 

Для защиты россиян от мошенников на "Госуслугах" запущен новый сервис "жизненная 
ситуация". Он предназначен как для тех, кто уже столкнулся с аферистами в сети, так и для 
пользователей, желающих повысить свою цифровую грамотность и обезопасить себя от 
взаимодействия с киберпреступниками. 

В сервисе есть комплекс мер защиты от мошенников. Среди них и те, которые доступны 
на "Госуслугах": самозапрет на кредиты, возможность проверки своей кредитной истории, 
оформленных сим-карт, информации о подозрительном звонке и подачи жалобы о 
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вредоносном ресурсе. Также особое внимание уделяется инструкциям, как 
действовать, например, если гражданин сообщил мошенникам пароль, и другие 
рекомендации, которые позволят не попасться на схемы злоумышленников. 

Пользователь портала в рамках этой "жизненной ситуации" сможет воспользоваться 
каталогом наиболее распространенных схем мошенничества - так он будет оперативно 
узнавать информацию о новых угрозах. Сервис подскажет, куда обращаться при 
столкновении с киберпреступниками: в частности, на интерактивной карте гражданин сможет 
найти ближайшие отделения МФЦ. 

РИА Новости 
 

6. СВО 
 
Алаудинов: план по созданию буферной зоны реализовывается в полном масштабе 

План по созданию буферной зоны Вооруженными силами России вдоль границы с 
Украиной реализовывается в полном масштабе, сообщил в эфире программы "60 минут" на 
телеканале "Россия" командир спецназа "Ахмат", замначальника главного военно-
политического управления Министерства обороны РФ генерал-лейтенант Апты Алаудинов. 
 Он подчеркнул, что Министерство обороны России ежедневно сообщает об 
освобождении населенных пунктов от украинских боевиков. 

"Задача, непосредственно поставленная верховным главнокомандующим (президентом 
России Владимиром Путиным. – Прим. ред.) по созданию буферной зоны действительно 
реализовывается в полном масштабе. Подразделения Минобороны России ежедневно 
докладывают о взятии новых и новых населенных пунктов. На всех участках наши 
подразделения продвигаются вперед", – сказал Алаудинов. 

Он добавил, что если российские войска продолжат продвижение в том же темпе, то 
украинская армия, которая уже сейчас находится в тяжелом положении, "начнет сыпаться". 
 Ранее президент России Владимир Путин сообщил, что российская армия решает 
задачу по созданию буферной зоны вдоль границы с Украиной. 

Вести 
 
Алаудинов: безвозвратные потери Украины на фронте превысили миллион человек 

Безвозвратные потери Украины в ходе специальной военной операции к настоящему 
моменту превысили миллион человек, сообщил в эфире программы "60 минут" на телеканале 
"Россия" командир спецназа "Ахмат", замначальника главного военно-политического 
управления Министерства обороны РФ генерал-лейтенант Апты Алаудинов. 
 Как отметил Алаудинов, НАТО в течение последних трех лет ведет с Россией руками 
украинцев прокси войну. 

"Мы видим, что итог этого на сегодняшний день таков, что украинская сторона потеряла 
более миллиона человек уже безвозвратными потерями. А сколько у них числится БП (без 
вести пропавшими. – Прим. ред.) – это вообще страшная картина", – сказал Алаудинов. Он 
подчеркнул, что Россия показала всему миру, что российскую армию невозможно победить. 

Ранее в Министерстве обороны России сообщили, что в течение суток украинская 
армия потеряла около 1400 боевиков. 

Вести 
 
Песков: Россия ответит на атаку Украины по аэродромам так, как сочтут нужным 
военные 

Россия ответит на атаку Украины по российским аэродромам тогда и так, как посчитают 
нужным военные. Об этом сообщил официальный представитель Кремля Дмитрий Песков, 
подтвердив, что Владимир Путин в разговоре с президентом США Дональдом Трампом 
пообещал отреагировать на удары. 

Кроме того, пресс-секретарь российского лидера прокомментировал действия Украины, 
которые направлены против железнодорожных составов России. По его словам, данные 
атаки свидетельствуют о терроризме киевского режима на государственном уровне. 
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 «Президент охарактеризовал киевский режим именно как террористический режим. 
Потому что именно руководством режима было осознанно дано указание, дана команда, 
приказ взорвать пассажирский поезд», — напомнил Песков. 

Украина с помощью FPV-дронов нанесла удар по аэродромам в пяти регионах России 1 
июня. В Ивановской, Рязанской и Амурской областях удалось отразить атаки, а в Мурманской 
и Иркутской областях произошло возгорание нескольких самолетов. 
 Ответственность за случившееся взял на себя украинский лидер Владимир Зеленский. 
Он рассказал, что для этой операции использовали 117 беспилотников. 

Замглавы МИД России Сергей Рябков, в свою очередь, заявил, что поврежденные 
военные самолеты будут восстановлены. 
 После этого Трамп позвонил Путину. Лидеры США и России обсудили атаку Украины на 
аэродромы. Российский лидер сообщил своему американскому коллеге, что «ему придется 
ответить» на эти действия. Всю беседу Трамп охарактеризовал как позитивную, но добавил, 
что она не стала «той, которая приведет к немедленному миру». 

m24.ru 
Новости об основных событиях в зоне СВО 5 июня на основе сводки Министерства 
обороны РФ. 

«Север» продолжает продвижение в Сумской области. Подразделения группировки 
нанесли поражение четырем бригадам, штурмовому полку ВСУ и штурмовому центру сил 
специальных операций в районах восьми населенных пунктов Сумской области. Потери ВСУ 
составили свыше 180 военнослужащих, боевая бронированная машина, шесть автомобилей, 
четыре орудия полевой артиллерии и станция радиоэлектронной борьбы. 

Группировка «Запад» заняла более выгодные рубежи и позиции. Бойцы «Западной» 
группировки нанесли удар по четырем бригадам ВСУ в Харьковской области и Донецкой 
Народной Республики. Противник потерял до 195 военнослужащих, три танка, 
бронетранспортер М113 производства США, боевую бронированную машину Snatch, 10 
автомобилей и два артиллерийских орудия западного производства. Уничтожены восемь 
складов боеприпасов. 

Бойцы «Южной» группировки атаковали шесть бригад ВСУ в районах шести 
населенных пунктов ДНР. Потери противника составили до 240 военнослужащих, 
бронетранспортер Puma, восемь автомобилей, шесть артиллерийских орудий, в том числе 
три производства стран НАТО. Уничтожены станция РЭБ, радиолокационная станция 
контрбатарейной борьбы AN/TPQ-50 производства США и склад боеприпасов. 

Военнослужащие «Центральной» группировки нанесли поражение десяти бригадам в 
районах семи населенных пунктов Донецкой Народной Республики. Противник потерял до 
500 военнослужащих, семь боевых бронированных машин, включая боевую машину пехоты 
Bradley, восемь пикапов и шесть орудий полевой артиллерии, в том числе 155-мм 
буксируемую гаубицу FH-70 производства Великобритании. 

Бойцы «Востока» поразили четыре бригады в районах пяти населенных пунктов ДНР. 
ВСУ потеряли более 195 военнослужащих, три боевые бронированных машины, три 
автомобиля, четыре орудия полевой артиллерии и две станции радиоэлектронной борьбы. 

«Днепр» атакует противника в Херсонской и Запорожской областях. Бойцы группировки 
нанесли поражение семи бригадам противника в Запорожской и Херсонской областях. ВСУ 
потеряли до 90 военнослужащих, девять автомобилей, две самоходные артиллерийские 
установки, две боевые машины реактивной системы залпового огня «Град», шесть станций 
радиоэлектронной борьбы и три склада боеприпасов. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по цехам по сборке ударных беспилотных летательных аппаратов, местам их хранения 
и запуска, складам боеприпасов, а также пунктам временной дислокации подразделений ВСУ 
и иностранных наемников в 142 районах. 

Российские средства ПВО за сутки сбили: реактивный снаряд системы залпового огня 
HIMARS; 99 БПЛА самолетного типа, в том числе 60 вне зоны специальной военной 
операции. 

Новости Mail 
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7. Разное 
Последний парад наступает 

Практически все, что происходит сейчас в мире, объясняется глубинными, 
фундаментальными причинами. И причин этих две, хотя одна из них — вторична по 
отношению к другой. 

Главная же, первичная причина называется «достижение пределов роста». Дело в том, 
что в истории Западного мира после Темных веков наблюдается следующая закономерность: 
экономические законы действуют в рамках замкнутой системы, в которой перетоки ресурсов 
между ней и другими системами незначительны по отношению к общему объему ресурсов. В 
раннем Средневековье это были феодальные домены, в Новое Время — национальные 
государства (и это продолжалось долго), где-то с середины XIX века — колониальные 
империи, а с конца XX века в такую систему постепенно стал превращаться весь мир. 
 Но империалистическая система, основанная на капиталистической модели товарно-
денежных отношений, не готова к работе в таких, новых, условиях. Ее суть — конкуренция за 
ресурсы (включая главный — покупателей) и накопление денег как единственного смысла 
существования любого субъекта. При этом физический смысл деятельности уже полностью 
вытеснен смыслом финансовым: «общество создается для получения прибыли и 
распределения ее между участниками» — это вы найдете в уставе любой коммерческой 
организации, а вот чем именно она будет заниматься — там есть далеко не всегда, а когда 
есть, то сформулировано очень расплывчато в духе ОКВЭД. 

В этой системе принципиально заложено требование постоянного роста, и именно 
темпы роста являются главными критериями (KPI) оценки деятельности ее субъектов. 

Но ресурсы Земли не бесконечны, а некоторые уже практически исчерпаны, или же 
цена получения их перестала оправдывать их полезность. То есть — расти надо, но расти 
некуда и не на чем. Остается ожесточенно драться за остатки ресурсов, что мы и наблюдаем. 
 При этом отмеченная выше «финансиализация» экономики, когда деньги — все, а 
продукт — ничто, привела к возникновению второй глубинной причины нынешнего состояния 
мира: глубочайшему кризису всей экономической системы США. Почему именно процессы в 
США наиболее сильно влияют на мир — очевидно: с послевоенных времен США были самой 
богатой и влиятельной страной на Земном шаре, производя в моменте более половины 
мировой промышленной продукции и практически все мировые деньги, а после распада 
СССР и социалистического лагеря превратились в монополиста и вообще отпустили тормоза, 
перестав считаться с реальностью и воспринимая себя как гегемона планеты, чьи приказы 
обязательны к исполнению не только для других стран, но и для природы (см. аферу с 
климатом). 

При этом США заигрались сразу в трех направлениях: во-первых, раздули пузырь 
фондового рынка до такой величины, что всех активов Земного шара не хватило бы, чтобы 
его выкупить (причем в основном за счет производных инструментов, которые вообще не 
имеют под собой ничего реального), во-вторых, разогнали со своей территории основную 
массу реальных производств, и в-третьих, довели национальный долг до размеров, которые 
уже с трудом обслуживают, и уже видно, что достаточно скоро вообще не смогут это делать. 

По делу, система требует перезагрузки, потому что финансовые пузыри ее скоро 
задушат. 

Такое случается не в первый раз, и в предыдущие решалось мировыми войнами, на 
которые списывалась перестройка системы. Альтернатива — грохнуть систему изнутри, 
самим (как в России в 1998 году), заявить «кому я должен — всем прощаю», перевыпустить 
новую валюту и начать все с начала. 
 Проблема только в том, что рулит в США та самая старая элита, которая выпестована 
на безусловном главенстве денег и ничего, кроме денежных спекуляций, не понимает. Более 
того, вся ее власть основана на том самом денежном пузыре, и в нем же — все ее богатство. 
Объявить, что система перезапускается, для тамошних государственных деятелей — 
политическое самоубийство, а для значительной части экономической элиты — лишение 
основной части капитала. В 1929 году было похожее, и сопровождалось довольно массовым 
выпаданием финансистов из окон небоскребов. 
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Еще один аспект: перезагрузка финансовой системы обнулит все те ее 
потоки, которые учитываются в составе ВВП, что сразу же выбросит США из десятки самых 
экономически мощных стран мира — то есть покажет всему миру, что гегемон больше не 
гегемон. 
 Поэтому элита американская сейчас судорожно мечется в разные стороны, пытаясь 
совершать действия, которые еще лет тридцать назад у них бы могли привести к каким-то 
результатам, но сейчас выглядят как подёргивание лапок у мертвой лягушки. Наиболее яркий 
пример — санкционная эпопея: США и союзники по-прежнему поступают так, как будто 
Америка — мировой гегемон и может заставить всех с собой считаться и выполнять приказы 
по стойке «смирно». Но не выходит. Не работает это уже. Удав сжимает кольца, но 
одряхлевшие мышцы не позволяют удушить того, на кого он напал, чтобы убить и сожрать. 

Очередное судорожное подергивание — это инициатива Трампа обложить всех, кто 
поставляет что-то в США, здоровенными… нет, не ТБМами, а таможенными пошлинами 
(тарифами). Это, собственно, не его личная идея. Трамп человек неглубокий и слабо 
образованный, у него нет никакого опыта в макроэкономике. К нему подвели (или сам 
подобрался) некоего университетского интеллектуала с работой, в которой тот рассказывает, 
что достаточно только назначить экономическим партнерам тарифы пропорционально 
размеру дефицита внешней торговли с ними, и все будет ну прямо замечательно. Как 
известно, у любой проблемы есть простое, понятное, неверное решение. Только этот 
интеллектуал, плод американского информационного пузыря, защищающего мозги населения 
от реальных знаний о реальном мире, не учел, что США уже не единственный рынок сбыта, а 
партнеры далеко не все готовы вытянуться и сделать под козырек. 

Особенно забавно получилось с Китаем. КНР выглядит сейчас как десятиклассник, у 
которого три дошкольника требуют, чтобы он отдал им свой мячик. Или как отец скандального 
подростка, желающего немедленно новый айфон. Си смотрит на США с некоторым 
изумлением и доброй усмешкой, словно спрашивая: «А то что?». 
 Потому что США зависят от китайских поставок в такой степени, что любое их 
сокращение приведет к жесткому кризису максимум в течение трех месяцев. В том числе к 
остановке многих производств из тех, которые в США еще сохранились, включая оборонные 
предприятия. На минуточку: Китай производит более трети всех добываемых в мире руд 
редкоземельных металлов — и имеет, по собственным заявлениям, 99% мировых мощностей 
по обогащению и производству металла из руды. Си уже придержал поставки, что привело к 
жалобному вою на американских болотах. Трамп тут же приостановил уже было введенные 
тарифы, заблеял про возврат к 10% и запросился разговаривать с Си лично. Си презрительно 
отмалчивается, а Китай сбрасывает американские трежеря такими темпами, что в ФРС 
литрами пьют валерьянку (или что там у них сейчас из успокаивающих). 

Сенаторы США, по-прежнему пребывающие в уверенности, что Америка Грейт, 
придумали теперь, что Китаю можно заблокировать навсегда (то есть украсть) трежеря на 
значительную сумму, чтобы компенсировать потери, понесенные из-за того, что в Ухани 
сбежал коронавирус из лаборатории (где его создавали, на минуточку, на американские 
деньги по американскому же заказу). Остальной мир содрогнулся, посмотрел на трежеря в 
своих руках и задумался, как бы их побыстрее сбросить. Новые же американские 
долгосрочные государственные облигации свежего выпуска почему-то практически вообще не 
удалось разместить. 
 Короче, кризис развивается, все ускоряясь, и разрешить его в текущей парадигме 
элиты США не могут. Поэтому они все больше закручивают военную риторику (через своих 
марионеток в Европе), надеясь, что крупная война (желательно на Европейском континенте) 
снова позволит им стать мировым гегемоном, как две предыдущие мировые войны. 

Они только не учитывают двух моментов: во-первых, обе мировые войны были 
развязаны уже ПОСЛЕ того, как происходил финансовый крах (1907 и 1929 годы), то есть 
рост в США был обусловлен именно тем, что перед этим была оздоровлена финансовая 
система, и во-вторых — оба раза США еще были индустриальной страной. Но крыса, 
загнанная в угол, способна на самоубийственную атаку. 

Конт 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.06.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79,13 ▲ 0, 62 

EUR 90,66 ▲ 1, 35 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


